

BOLETÍN DE LA EMBAJADA DE MÉXICO EN COLOMBIA

Septiembre de 2019

La Embajada de México en Colombia tiene el gusto de presentarles el boletín del mes de septiembre con las actividades realizadas.

En celebración de los 209 años del Inicio de la Independencia de México se organizaron dos festejos, el familiar con la comunidad de mexicanos en Colombia y del cuerpo diplomático, los días 15 y 16 de septiembre respectivamente, en las instalaciones del Fondo de Cultura Económica y Plaza Claro.

Con motivo del Bicentenario de la independencia de la hermana República de Colombia, la celebración de las independencias de nuestra patria y de los países centroamericanos, se colocó una ofrenda floral en el Monumento de los Mártires de la independencia.

CONTENIDO

1. Asuntos Políticos..... Pag. 1
2. Asuntos Económicos..... Pag. 3
3. Asuntos Culturales..... Pag. 4
4. Cooperación..... Pag. 9
5. Prensa..... Pag. 9
6. Actividades Consulares..... Pag. 10
7. Comunidad mexicana Pag. 10

1. ASUNTOS POLÍTICOS

2 DE SEPTIEMBRE

Inauguración de la Semana Internacional de las Migraciones.

La Embajadora Patricia Galeana asistió a la inauguración de la III Semana Internacional de las Migraciones, evento que organizó el departamento de Migración Colombia con apoyo de la Organización Internacional para las Migraciones y el Ministerio de Relaciones Exteriores.



Inauguración de la III Semana Internacional de las Migraciones

La apertura tuvo lugar en el Palacio de San Carlos de la Cancillería y fue presidida por el Ministro de Relaciones Exteriores, Carlos Holmes Trujillo, quien resaltó la importancia histórica de las migraciones como generadoras de intercambio cultural, científico, tecnológico y económico.

Posteriormente, se desarrolló un conversatorio titulado “Una Visión Positiva de las Migraciones”, donde se resaltó a los migrantes como contribuidores y constructores del desarrollo de las distintas culturas y etapas de la historia.

3 DE SEPTIEMBRE

Misión de Verificación de Naciones Unidas.

El Jefe de Misión de Verificación de las Naciones Unidas en Colombia, Dr. Carlos Ruiz Massieu, convocó una reunión con los países garantes del Acuerdo de Paz, con el propósito de comentar el anuncio de rearme de las FARC-EP.

En el diálogo, el Representante de Naciones Unidas destacó que, pese al anuncio de algunos disidentes, la mayoría de los excombatientes están en el proceso de reincorporación.



Reunión con los países garantes del Acuerdo de Paz

20 DE SEPTIEMBRE

Presentación del Embajador de los Estados Unidos en Colombia.

Como parte de su presentación, el nuevo Embajador de los Estados Unidos, Philip Goldberg, convocó a una reunión con el cuerpo diplomático acreditado en Colombia, en la Residencia Oficial de la Representación Diplomática estadounidense.



Embajador de Estados Unidos, Philip Goldberg

La Embajadora Patricia Galeana asistió al encuentro y expresó al Embajador sus deseos por mantener un contacto estrecho y cordial, trabajando para potenciar la relación de los dos países con Colombia.

México y Estados Unidos mantienen una relación estratégica debido al intenso intercambio económico, cultural y en general a la creciente interrelación de las dos sociedades.

24 DE SEPTIEMBRE

Mesa de Género de la Cooperación Internacional.

La Embajadora Patricia Galeana participó en la Mesa de Género de la Cooperación Internacional, organizada por la Misión Diplomática de la Unión Europea en Colombia, donde desarrollaron diversos temas con relación a la inclusión y equidad de género.



Mesa de Género

La mesa fue presidida por la Embajadora de la UE, Patricia Llombart y contó con la intervención de la representante de ONU Mujeres en Colombia, Ana Gúezmes. También participaron la Consejera Presidencial para la Equidad de la Mujer, Gheidy Marisela Gallo Santos, y la Presidenta de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer del Congreso, Adriana Magali Matiz Vargas.

La Embajadora Galeana se incorporó a la Mesa de Género y colaborará en la preparación de actividades del 45° aniversario de la próxima Conferencia Mundial sobre la Mujer, que tendrá lugar en México en 2020.

2. ASUNTOS ECONÓMICOS

4 Y 5 DE SEPTIEMBRE

Foro Ágora Bogotá 2019.

La Embajada de México en Colombia fue invitada a la jornada empresarial, presidida por la Cámara de Comercio de Bogotá; un escenario donde se pretendía destacar el liderazgo del sector de la industria comercial en la transformación de las ciudades y una plataforma de discusión de temas urbanos globales, desde América Latina.

En el desarrollo del evento, que tuvo como eje temático las “Ciudades sostenibles”, participaron en el debate los cuatro candidatos a la alcaldía de Bogotá, quienes compartieron las iniciativas que implementarían de resultar electos en la capital de Colombia.



12 Y 13 DE SEPTIEMBRE

Taller el Aporte de la cooperación y Comer Sur-Sur.

El consejero de asuntos económicos y comerciales de esta representación asistió al Taller “Aporte de la Cooperación Sur-Sur”, una iniciativa de la Agencia Presidencial de Cooperación Internacional (APC) del Gobierno de Colombia, en el cual se evidenciaron los principales retos que encuentran las entidades sectoriales y territoriales al intentar implementar los proyectos de cooperación sur-sur.



En este evento también se destacaron los logros y retos de la Cooperación tanto en Colombia como en los países con los que esta nación mantiene relaciones de cooperación.

Vale la pena resaltar que de los temas en los cuales la APC ha concentrado sus esfuerzos se subrayan la atención a la primera infancia y la gestión del riesgo de desastres.

18 DE SEPTIEMBRE

ARTBO.

La Embajada de México en Colombia participó en la preinauguración de la feria de arte, ARTBO. Un programa de la Cámara de Comercio de Bogotá que cumple este año, 15 años de realización.

Este fue un espacio, donde confluyeron 67 galerías de 17 países del mundo. Sin lugar a duda, ARTBO; es hoy una de las más reconocidas plataformas de exhibición artística de Colombia.



3. ASUNTOS CULTURALES

El evento fue presidido por la presidente ejecutiva de la Cámara de Comercio de Bogotá, Mónica de Grieff y su gerente de plataformas culturales y creativas, María Paz Gaviria, quienes desatacaron que en actividades como el arte también se dan importantes integraciones culturales que rompen barreras y permiten generar acercamientos con países con los que además de tener relaciones comerciales, se tienen lazos de conexión artística.

Décimo Primer Congreso Internacional de la Red Académica de Comercio y Negocios Internacionales.

La Universidad Militar Nueva Granada llevó a cabo el XI congreso internacional de la red académica de comercio y negocios internacionales; donde esta representación diplomática, fue invitada a participar como ponente en el tema de Cooperación Internacional.



Consejero Miguel Aguirre

La representación de esta Embajada estuvo a cargo del consejero económico, quien participó en la mesa con el Dr. Marcelo Stubrin, embajador de la República Argentina en Colombia, el consejero Rodrigo Boluarte, encargado de asuntos económicos y comerciales de la Embajada de Perú y Camilo Mendez representante de la oficina de cooperación internacional de la Cancillería de Colombia.

3 - 6 DE SEPTIEMBRE

Jornadas literarias.

La Embajada de México en Colombia, el Fondo de Cultura Económica y la Casa Poesía Silva organizaron las jornadas de literatura mexicana, en donde participaron reconocidos poetas como Gabriela Cantú, Rafael Antúnez y Margarito Cuellar.



4 DE SEPTIEMBRE

Aniversario 85° del Fondo de Cultura Económica.

La Embajada de México acompañó al Fondo de Cultura Económica, en la celebración de sus 85 años de fundación. El evento contó con diferentes actividades, entre otras, la presentación de un grupo de mariachis y un diálogo con el Director para Colombia, Nahum Montt.



La Embajadora Patricia Galeana intervino para resaltar la labor del Fondo de Cultura Económica el cual se fundó en 1934, con la idea de difundir el conocimiento universal entre los pueblos hispanoamericanos.

8 - 11 DE SEPTIEMBRE

Libro de Condolencias A Francisco Toledo

La Embajada de México en Colombia hizo la apertura al público del libro de condolencias en memoria del artista y humanista mexicano Francisco Toledo, quien falleció el día 5 de septiembre del presente año.



11 DE SEPTIEMBRE

Conversatorio “Los Hijos de Pedro Páramo” Margo Glantz.

Como parte de la agenda cultural de la Embajada de México, se llevó a cabo en las instalaciones del Fondo de Cultura Económica una conferencia de la escritora mexicana, Margo Glantz, titulada “Los Hijos de Pedro Páramo” donde expuso la obra e influencia del escritor mexicano Juan Rulfo.



Por su parte, la Embajadora Patricia Galeana abordó la conexión entre esta obra literaria y la historia republicana de México, haciendo mención al proceso de laicismo a partir de la Guerra Cristera de 1926-1929 y la lucha histórica de la mujer por sus derechos.

13 DE SEPTIEMBRE

Fiestas Nacionales de Centroamérica.

En el marco de la celebración de las independencias de los países de Centroamérica, la Embajadora Patricia Galeana junto con los Embajadores de Guatemala; Nicaragua; El Salvador; Honduras y Costa Rica realizaron dos ceremonias y dos ofrendas florales en el Monumento de la Plaza de los Mártires de la independencia y en la Casa Museo Quinta de Bolívar, en el centro de la capital colombiana.

En el monumento a los mártires colombianos, los Embajadores rindieron homenaje a los héroes que lucharon por la independencia, con motivo del Bicentenario de la Independencia de Colombia.



14 DE SEPTIEMBRE

Feria cultural de la III Semana Internacional de las Migraciones.

Como parte de la celebración de la Semana de las Migraciones en Colombia, la Embajada participó en la feria cultural que se llevó a cabo en la plaza del parque de Usaquén. México estuvo presente mediante la instalación de un stand, en el que se expuso el Plan de Desarrollo Integral (PDI) de México y se brindó información turística, académica, migratoria y cultural al público y se destacó el programa de Becas de Excelencia 2020, dirigidas a extranjeros.



Cónsul Edith Débora

Asimismo, la Embajada presentó al grupo de ballet colombo-mexicano Fatsi Chicaquicha, el cual realizó 6 coreografías con música tradicional de México, evocando a la vida cotidiana, costumbres y tradiciones.

15 DE SEPTIEMBRE

Fiesta Nacional con la comunidad mexicana en Colombia.

La Embajadora Patricia Galeana presidió la ceremonia del grito de Independencia con la comunidad mexicana. Conmemoró a los héroes que entregaron su vida por la libertad de México e hizo alusión a la arenga en Dolores del Padre de la patria, Miguel Hidalgo.



FCE - Centro Cultural Gabriel García Márquez

En el marco de la celebración de los 209 años de independencia, la Embajada organizó en las instalaciones del Centro Cultural Gabriel García Márquez del Fondo de Cultura Económica (FCE) una fiesta con las familias mexicanas residentes en Colombia, que contó con la presentación del tenor Umberto Veloz, un grupo de mariachis y el ballet folclórico colombo-mexicano, los cuales interpretaron canciones tradicionales y características de México.

16 DE SEPTIEMBRE

Fiesta Nacional con el Cuerpo Diplomático.

La Embajada de México celebró con el Cuerpo Diplomático Acreditado y funcionarios del Gobierno Nacional de Colombia, nuestra fiesta nacional.

Para esta celebración, la Embajadora Galeana dio el grito de Independencia y rememoró también la independencia y hermandad con Colombia establecida mediante el Tratado de Unión, Liga y Confederación Perpetua en 1826.



Edificio Plaza Claro

La Embajadora hizo un recorrido histórico de la relación bilateral hasta la actualidad y destacó la importancia de la colaboración entre los dos países.

Hizo énfasis en la relación estratégica entre Colombia y México, que incluye seguridad, justicia, comercio, cooperación científica y educativa. Planteó los logros y las posibilidades de la colaboración en el ámbito multilateral, y la necesidad de trabajar estrechamente en temas estratégicos como el fenómeno migratorio.

El evento se realizó en las instalaciones de la Plaza Claro en Bogotá y contó con la asistencia de más de 500 representantes y funcionarios, quienes disfrutaron de las expresiones musicales y artísticas de México.

17 DE SEPTIEMBRE

Mesa redonda “Las independencias de Colombia y México, perspectivas comparadas”.

En conmemoración a las independencias de América Latina en la primera mitad del siglo XIX, la Embajadora Patricia Galeana junto con los Doctores Raúl Figueroa y Armando Martínez Garnica, ofrecieron una conferencia sobre la emancipación americana, en la que destacaron la importancia de una memoria histórica crítica. El conversatorio se llevó a cabo en las instalaciones de la Academia Colombiana de Historia.



Mesa redonda “Las independencias de Colombia y México, perspectivas comparadas”

En este ciclo de conferencias, la Embajadora presentó “El proceso independentista de México”. Destacó el papel de Miguel Hidalgo como líder social; las habilidades de estrategia de José María Morelos y la capacidad de movilización social de Vicente Guerrero, como elementos que contribuyeron al triunfo de la revolución mexicana.

18 DE SEPTIEMBRE

Ciclo de Conferencias sobre las independencias.

La Embajadora Patricia Galeana y el Doctor Raúl Figueroa dictaron, en las instalaciones del Fondo de Cultura Económica, sendas conferencias sobre el “Proceso independentista de México” y “Convergencias y divergencias en las diversas independencias hispanoamericanas”.



Conferencias sobre las independencias con el Doctor Raúl Figueroa

En su conferencia, la Embajadora resaltó el papel que desempeñaron las desigualdades sociales en la conciencia y formación del movimiento independentista de Colombia y México. Asimismo, resaltó el papel de mujeres como Josefa Ortiz de Domínguez, Leona Vicario y La “Güera” Rodríguez en la causa revolucionaria de México.

18 - 30 DE SEPTIEMBRE

Exposición “El Proceso de la Independencia de México”.

Como parte de los festejos de la Independencia, la Embajada instaló las exposiciones “El Proceso de la Independencia de México” en la Plaza México del Fondo de Cultura Económica y en la Academia Colombiana de Historia.



20 DE SEPTIEMBRE

Graduaciones en el TEC de Monterrey.

En ocasión de la graduación de una nueva generación de estudiantes de la sede en Bogotá del Instituto Tecnológico de Monterrey, la Embajadora Galeana dirigió unas palabras a los profesionales que culminaron sus estudios e iniciaron una nueva etapa en su vida académica y laboral.

En su discurso, la Embajadora exhortó a los profesionales a contribuir al desarrollo de la sociedad, abriendo nuevos caminos de saberes e innovando en el ámbito empresarial.



Graduados del TEC de Monterrey

24 DE SEPTIEMBRE

Concierto ¡Que Viva México!

La Embajadora Patricia Galeana dirigió un mensaje destacando a la música como el lenguaje universal en el marco del concierto de la orquesta Batuta de Bogotá y el Mariachi Ecos Cirilo Marmolejo de México. En el espectáculo participaron más de 100 niños y niñas, jóvenes y adolescentes que forman parte de la Fundación Nacional Batuta de Colombia y el Programa ECOS Música para el desarrollo de México.



Orquesta Batuta de Bogotá y Mariachi Ecos Cirilo Marmolejo de México

La Embajadora destacó que el concierto es una muestra fehaciente de los lazos que unen a México y Colombia y que la cultura es un elemento de unión entre los dos países, los cuales comparten un imaginario vinculado a la música.

25 DE SEPTIEMBRE

IV Muestra Internacional Gestión Social, Emprendimiento y Economía Colaborativa de ASODAMAS.

En el marco de la IV Muestra Internacional de Gestión Social organizada por la Asociación de Primeras Damas de Colombia, que se llevó a cabo en las instalaciones del Fondo de Cultura Económica Gabriel García Márquez, la Embajadora Patricia Galeana ofreció la Conferencia Magistral Inaugural “La lucha de las mujeres” en la cual se refirió al movimiento feminista en México y América Latina.



Conferencia magistral inaugural sobre "La lucha de las mujeres"

Al encuentro también asistieron diversas autoridades como el Alto Consejero Presidencial para la Discapacidad, Jairo Clopatofsky; los embajadores de Bolivia y Japón, Edmundo Gastón y Keiichiro Morishita, respectivamente; y la presidenta de la Comisión de Equidad de Género del Congreso de Colombia, Adriana Matiz Vargas.

4. COOPERACIÓN

26 DE SEPTIEMBRE

Escuelas México.

En el marco del programa “Escuelas México” de la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Embajadora Patricia Galeana realizó la entrega de recursos económicos y material bibliográfico al “Instituto Técnico de Oriente, sede rural México”.



La Embajadora fue recibida por el rector Héctor Hugo Pardo, ex alumnos del colegio, padres de familia y estudiantes. En su intervención, indicó que dichos recursos tienen como propósito apoyar a instituciones educativas en la formación de los colombianos del futuro.



5. PRENSA

12 DE SEPTIEMBRE

Entrevista con RED+ Noticias.

Con motivo de la celebración de los 209 años de independencia de México, la Embajadora Patricia Galeana ofreció una entrevista a RED+ Noticias, en la que resaltó los lazos históricos y culturales entre México y Colombia.



Durante su intervención, la Embajadora se permitió recordar que el primer reconocimiento a la independencia de México provino de la República de Colombia y refirió diversos hechos históricos que hermanaron a los dos países en la consumación de su emancipación del poder español, y en la construcción de su vida republicana, como el nombramiento de Benemérito de las Américas a Benito Juárez, por parte del Congreso de Colombia o la lucha del expresidente colombiano, José María Melo, en tierras mexicanas.

16 DE SEPTIEMBRE

Entrevista con RED+ Noticias Fiestas Patrias.

En el marco de la fiesta patria con el cuerpo diplomático y representantes del gobierno colombiano, la Embajadora Patricia Galeana ofreció una entrevista a RED+ Noticias, en la que destacó la tradición e importancia del Grito de Independencia que dio Miguel Hidalgo cuando inició la gesta libertaria.

A lo largo de su intervención, la Embajadora mencionó la relación fraternal entre México y Colombia, además de las presentaciones culturales y gastronómicas que se dieron a lo largo de las dos celebraciones.



6. ACTIVIDADES CONSULARES

21 DE SEPTIEMBRE

Consulado móvil en Medellín.

Se llevó a cabo un consulado móvil en Medellín para atender a la diáspora mexicana en la región. Se realizaron trámites de pasaportes, credenciales de elector, y se resolvieron dudas sobre los registros de nacimiento de mexicanos nacidos en Colombia.



ANUNCIOS

Si eres mexicano y tus hijos nacieron en Colombia, puedes registrar su nacimiento en la Sección Consular de la Embajada. Revisa los requisitos en el siguiente enlace:

https://embamex.sre.gob.mx/colombia/images/consulado/tramites_consulado/REGISTRO_DE_NACIMIENTO.pdf



7. COMUNIDAD MEXICANA

12 DE SEPTIEMBRE

Encuentro con el Grupo Mexicanas en Bogotá.

La Embajadora Patricia Galeana sostuvo un encuentro con el grupo "Mexicanas en Bogotá", formado por más de 70 mujeres que se dedican a diversas labores de índole social.

Durante este encuentro, se dialogó sobre las iniciativas que el grupo emprende en diferentes áreas, especialmente el apoyo a la misión de la Casa Hogar Monserrate, la cual atiende a niños colombianos en situaciones de vulnerabilidad y bajos recursos.



La Titular resaltó y elogió el empoderamiento femenino, exhortando a las mujeres a contribuir al desarrollo social.

TESTIMONIOS DE LA COMUNIDAD MEXICANA EN COLOMBIA



Enrique Luna López

Administrador de empresas,
Empresario, Gastrónomo,
sommelier y Actor de televisión

Antes de llegar de México, mi residencia fue en los Estados Unidos de Norte América por más de 9 años, ya que en su mayoría los latinos buscan emigrar al país del sueño americano, sin embargo mis propósitos estuvieron siempre muy bien definidos y Colombia era el país donde yo cumpliría mi sueño latinoamericano.

MI SUEÑO LATINOAMERICANO

Tenía un nombre y una misión muy clara que cumplir en Colombia, el restaurante la Chabela; con el único objetivo de impulsar la gastronomía mexicana. Tomé la decisión de establecerme en este país hermano para darle fuerza a los sabores de México.

Hace casi 10 años Colombia me recibió con los brazos abiertos, los sueños se cumplen en donde quiera que se decida, solo es necesario ser claro en las metas y no desviar el camino, Colombia es un país que te brinda todas las oportunidades que quieras, está en cada uno decidir: ¿Qué quiere?

NUESTROS DATOS



(+57)(1) 747 7160



Calle 113 #7-21, Bogotá
Edificio Teleport A, Of. 201



consularcol01@sre.gob.mx



<http://embamex.sre.gob.mx/colombia>

REDES SOCIALES

@Embamexcol



<https://www.facebook.com/EmbamexCol/>



<https://twitter.com/EmbaMexCol>



<https://www.instagram.com/embamexcol/>